

M. PATISSIER Antoine reconstitue le parti communiste dès 1940 avec 4 de ses camarades. Il s'emploie avec une activité intense pour étendre celui-ci. En 1941, il est responsable de l'arrondissement de Roanne du Secours Populaire.

Le 1er Mai 1942, il devient le responsable de la section du parti communiste jusqu'à la fin de cette année. Il a de fréquents contacts au point de vue de la Résistance avec le parti socialiste et divers Mouvements de Résistance.

En 1943, il est le membre responsable du Secours Populaire et c'est lui qui, avec quelques camarades, constitue le Maquis F.T.P.; il s'emploie au recrutement de ce Maquis et fait effectuer des liaisons constantes avec celui-ci.

D'autre part, il prend contact avec différents Mouvements de Résistance qui sont à Roanne : Front National, "Libération", "Franc-Tireur"; puis, un peu plus tard, après l'arrestation de BOISSEROLLE, il rentre en contact à nouveau avec le représentant des M.U.R. : VIEUX (MEUNIER) ainsi qu'avec le responsable départemental de l'Action Ouvrière M.U.R. : FOUILLÉRON (dit DUBOST). Il déploie une activité intense et sa maison sert de point de chute pour le parti communiste, les F.T.P. et divers Mouvements de Résistance. Il participe, en outre, à de nombreuses opérations et coups de main ainsi qu'à des sabotages.

Cette activité est finalement remarquée et, dénoncé à la gestapo, pour une liaison avec le Maquis, M. PATISSIER est arrêté le 7 Mai 1944. Il est emmené de Roanne où il fut torturé sans qu'il n'ait rien avoué, puis emmené à St-Etienne, Compiègne, puis dans le camp de Mauthausen. Là, il fait partie immédiatement d'un Mouvement de Résistance que dirigeaient à cette époque RIGOL, LAMPS et RABATHE.

ROANNE, le 1er Mars 1946 .

L'ancien Chef M.U.R. de l'Arrondissement de
Roanne,
Président du Comité de Libération
clandestin du Roannais,